

令和4年第10回筑紫野市教育委員会定例会

○日 時

令和4年11月8日（火）午後0時28分から午後1時05分

○場 所

筑紫野市生涯学習センター 1階会議室

○出席委員（5名）

教育長	上野 二三夫	教育委員	潮見 眞千子
教育委員	田代 邦夫	教育委員	牛川 由美
教育委員	久原 寛		

○欠席委員（0名）

○出席説明員（10名）

教育部長	長澤 龍彦	教育政策課長	吉開 和子
学校教育課長	高木 美智子	学校給食課長	倉掛 伸夫
生涯学習課長	檜木 理恵	文化財課長	小鹿野 亮
文化・スポーツ振興課長	益 永 晃	主任指導主事	中尾 智浩
指導主事	村岡 陽子	社会教育主事	田中 翔

○出席事務局職員（1名）

教育政策課
庶務担当係長 山内 徳章

○議事日程

1. 教育委員会会議録の承認について

令和4年第9回筑紫野市教育委員会会議録（令和4年9月29日開催）

2. 教育長の報告について（別紙）

○部課長の報告について

○その他

○次回の日程 【定例会】令和4年11月28日（月）午後2時00分 筑紫野市役所 301会議室

会議録

○教育長：事務局から報告をお願いします。

○教育政策課庶務担当係長：本日の会議には傍聴者はありません。ご報告させていただきます。

○教育長：ただいまから令和4年第10回筑紫野市教育委員会定例会を開会いたします。それでは、議事日程の順序に従い、会議を進めてまいります。なお、発言は議長の許可を得た後にお願いをいたします。

日程第1、教育委員会会議録の承認の件

○教育長：令和4年9月29日開催の令和4年第9回筑紫野市教育委員会会議録について、承認することにご異議ありませんか。

○（特になし）

○教育長：ご異議なしと認めます。よって、本件については承認されました。

日程第2、教育長の報告の件

○教育長：

まず、はじめる前に、教育委員の皆様には、日曜日に行いました市制施行50周年記念式典へ参加いただきありがとうございました。また、本日は天拝中学校の学校訪問ありがとうございました。お礼を申し上げます。

それでは、はじめにというところで3点書いておりますが、これは10月28日金曜日に市の校長会をしました。その内容をここに報告する形で載せております。

①コロナ感染症拡大防止の取組について

少しまた感染者が増えてきておりますけれども、11月がピークかもしれないと。年末にかけて第8波が来るのではないかという声もありますが、学校としましては、福岡コロナ警報は先月解除にはなりましたが、毎日の感染予防対策は継続と強化をしていただきたいということを校長のほうにお願いをしております。おかげで学級閉鎖・学年閉鎖等、学校からの報告・相談等はないに等しいぐらいになっております。ぜひこういう状況が続けばありがたいと思います。併せて、先生方の健康状態も把握する必要がありますので、日々の児童生徒及び教職員の心身の健康の把握をぜひお願いしたいということを言っております。

②本年度の全国・県の学力調査の結果を受けて

現在、私と指導主事で学力向上に向けた学校訪問をしています。既に4校（阿志岐小、二日市東小、天拝小、原田小）が終わっております。12月1日の筑紫小学校で終わりますので、学校と連携を取りながら学力向上の中身をしっかりと聞いて指導していきたいと思っています。

③本年度の第1回筑紫野市総合教育会議

参加いただきまして本当にありがとうございました。校長も全員出席してくれましたので、そのお礼と当日配付の資料の活用をぜひ図ってほしいとお願いをしております。

令和4年度管内教育長会議報告（10月26日）※オンライン会議

所長挨拶

○教職員の不祥事に対する処分が今月の20日にございまして、資料の1ページで出していますが、大変残念であり、県として今後も取組を強化していき、県民の信頼を回復させたい、引き続き各学校の取組をよろしくお願ひしたいということでございました。

- ・人事管理班関係

資料1. 教職員の不祥事防止について

- ・教育指導室・教育相談室関係

資料2. 学校安全について

これまでも学校安全に係る取組の徹底をお願いしているところですが、10月現在、管内において食物アレルギー発症による救急搬送等、複数の学校事故等が報告されております。食中毒や学校でのけがが多発するこれからの時期は特に、幼児・児童・生徒の命を守り、未来を守る組織経営に徹することが重要になりますということで、「学校における危機対応のための資料（改訂版2）」というものが出されておりますので、これを先生たちに配ったところです。

その他

- ・教職員の異動内示について

期日 令和5年3月8日（水）午後2時から 筑紫地区統一して一斉に。

- ・今後の研究発表会について

10月20日の筑紫東小学校は既に終わっております。残り3校について村岡指導主事のほうから説明をお願いします。

○村岡指導主事：市内小中学校の研究発表会についてご案内をさせていただきます。

まず、レジュメの1ページ目が県重点の研究指定です。原田小学校と筑紫野南中学校、合同の研究発表会ということです。これは3年間の研究指定を受けておりまして、1年目、初めの年の報告会となります。

2ページ目、3ページ目に関しては二日市小学校の分です。これは筑紫野市の研究指定です。

I C Tの活用についての研究発表会でございます。

3枚目は、筑紫地区の人権教育の研究推進事業ということで、ここは二日市中学校ブロックですので、天拝小学校、二日市北小学校、二日市中学校の研究発表会となります。

開催方法が各校によって非常に様々でして、オンラインで行うところがあったり、各校で行うところもあったりということで、参加者全員が集合して全体会という形としては、非常に短時間で原田小学校と筑紫野南中学校のみにおいて行うことになっております。案内が届いているところ、それから、これから案内が届くところがあると思いますけれども、都合のつく場合にはぜひご参加をお願いしたいと思います。

以上です。

○教育長：ありがとうございました。

11月22日、最後に説明してもらったのは、各中学校、小学校で授業があるということですか。

○村岡指導主事：はい、そうです。3校で行います。

○教育長：もし時間があれば、その時間に学校の様子を見に行っていたとしてもよろしいですか。

○村岡指導主事：はい。

○教育長：12月9日の二日市小は、あらかじめビデオで撮ったものをオンデマンドで流すということですか。

○中尾主任指導主事：二日市小学校の場合、2学級はリアルタイムで授業の様子を放映します。それ以外の学級については、事前に授業の風景を編集してぐっとポイントを絞ったものを自由に見られるようなオンデマンド型と聞いております。

この資料はお知らせで、こちらのQRコードを読み取っていただくと二日市小学校の研究発表のPRが流れるということで、こういった斬新な取組をなさっておられます。

○教育長：分かりました。ありがとうございます。

○田代教育委員：左上にもありますし、右下にもQRコードがあります。

○教育長：左上と右下。参加申込みは右下。

○潮見教育委員：PR動画が左上で、参加申込みが右下。

○教育長：こういう形で発表会が行われますので、どうぞお知りおきください。

○教育長：ただいまの報告について、質疑ありませんか。

○（特になし）

○教育長：質疑を打ち切ります。

○教育長：本日の議事はこれにて終了いたします。続きまして、各課等からの報告を受けたいと思います。

○教育部長：

まず、私からはお礼を述べさせていただいて、その後、議会の会期等の報告をさせていただきます。

もう秋になりまして、教育委員会、教育関連のいろんな主催事業がたくさん行われてきました。これからも毎週土日とかに実施されるわけですが、教育委員の皆様におかれましては、これまで総合教育会議、そして市制50周年記念の記念給食週間、また、11月6日は、先ほど教育長のほうからお話がありましたが、式典関係へ出席、参加いただきましてありがとうございました。また、これからも教育委員の皆様へいろんな案内があるかもしれませんけれども、どうぞよろしくお願いいたします。

次に、令和4年第6回市議会の定例会の日程がおおよそ決まりましたのでご報告させていただきます。会期が令和4年11月30日から12月16日までの17日間で実施されます。ご報告ということでもよろしくお願いいたします。

以上でございます。

○教育長：ありがとうございました。

○学校教育課長：

運動会、11月は2校ございまして、それぞれ地元の学校運営協議会だけのご案内となっておりますが、11月13日が二日市東小学校、11月19日が二日市小学校となっております。

それと、就学時健診ですけれども、あと4校、今日も二日市小学校でございましてけれども、今日を含めてあと4校となっております。無事に進んでおります。

以上です。

○教育長：二日市小学校で就学時健診が本日あっています。ありがとうございます。

○学校給食課長：

お手元のレジュメ、2ページ以降、11月分の給食献立表を記載させていただいております。

重ね重ねになりますけど、教育委員の皆様、教育長、給食訪問、ご来場ありがとうございました。給食の献立のご紹介は今からにはなりますけれども、11月2日のところに書かせていただいたお祝いケーキ、これを11月2日に全小中学校で配らせていただいております。こちらのケーキは50周年記念ということで、保護者さんのほうからいただいている給食費とは別に市のほうの費用で、50周年を記念して思い出に残る給食をしようということで企画をして提供しております。記念給食は無事に終わりました、11月もいろいろイベント献立等を準備しておりますけれども、内容についてはお読み取りいただければと思います。

もう1点、学校給食物価高騰対策事業ということで1枚置かせていただいております。これは10月28日の日付になっておりますけど、校長会でも各校長先生にご報告したところです。学校給食においては、食材の価格がご存じのように今年に入ってかなり上がっておりますので、冒頭に

書いておりますけれども、学校給食の質の確保を目的として6月議会において補正予算を計上しております。その結果といたしまして、9月分の差額といいますか、物価上昇についての市の支出が固まりましたのでご報告します。

一応、事業期間としては本年の9月分から来年の3月分まで年度を通して7か月間、物価高騰分を市で支出することにしております。算定方法は、今年の9月の1か月間で1食分——皆さんには給食訪問のときにお支払いいただきましたけども、作る上での1食単価と昨年度の実績としての1食単価の差を出して、何食分作ったかに基づいて算出させていただきました。

四角囲みの表の左側が小学校、物価高騰による差額が1食当たり13,387円です。ちょっと細かいですが、小学校9月分の1月分として15万274食を提供させていただいておりますので、掛けますと201万1,853円、これを保護者さんの給食費から上積みして物価高騰分として市のほうで支出をしております。

右側の中学校分になります。物価高騰により1食分で22,413円の差額が出ております。提供食数は7万3,283食ですので、金額としては164万2,507円、こちらを中学校分の物価高騰の上乗せ分として市のほうから支出をしております。

表に空欄のところがありますけれども、今後、来年3月まで続けてまいりますので、その都度報告をさせていただきたいと思っております。

以上です。

○教育長：ありがとうございました。

○生涯学習課長：

生涯学習課からは11月のイベントのお知らせをさせていただきます。

11月20日曜日午前10時から、ドラゴンロックフェスタを開催する予定です。今回は市制施行50周年記念事業として開催予定です。令和元年までは4月の末に開催していたところですが、冬場がどうしても客数が減ってしまうということもありまして、今回は閑散期のキャンプの楽しさをお知らせすることで全体的な使用人数を増やしたいという意向もありまして、50周年記念事業と併せて11月20日に開催することといたしました。

内容としましては、例年よりは規模を縮小してバザーやボランティアの参加などは中止をしますけれども、キャンプの楽しさを伝えられるような事業について、体験のコーナーだったり教室を開催して、一応10時から15時まで開催予定です。

以上、お知らせです。

○教育長：ありがとうございます。

○文化・スポーツ振興課長：

報告とお知らせです。10月30日、スポレクフェスタを、コロナ対策で時短して午前中に開催しました。延べでございますけれども、1,000人を超える参加者が来場されました。また、潮見委員さんにはスタッフとしてお手伝いいただいております。ありがとうございます。

お知らせでございます。11月27日、天拝山ロードレース大会がございます。こちらも規模を縮小して500人枠の参加とさせていただきます。通常は1,300人ほどの選手をお招きいたしまして開催しておりましたけれども、今回は規模を縮小して行います。3年ぶりでございます。また、翌月になりますけれども、12月11日はちくしの人形劇まつりを、こちらも規模を縮小して開催いたします。

以上でございます。

○教育長：ありがとうございます。だんだんまた復活してきますから、よろしくをお願いします。

○文化財課長：

報告事項としては特にございませんが、この教育委員会終了後に博物館のほうで展示のほうをご視察いただくことになっておりますので、どうぞよろしくをお願いいたします。

以上でございます。

○教育長：お世話かけます。よろしくをお願いします。

○社会教育主事：

私からもお知らせをさせていただければと思います。

まず、今週末、土曜・日曜と二日市東コミセンでの文化祭、また、日曜日で山家地区祭りという事で、それぞれ文化祭等が開催される予定です。また、筑紫コミュニティセンターでは2月頃まで展示をされておまして、私も昨日の夜中ですけどちょっと行って見たところ、柳川のさげもんということで、すごい立派なさげもんを飾られておりましたので見ていただければと思います。

もう1点、11月19日なんですけれども、久原教育委員さんが会長を務めております青少年育成市民会議の市民フォーラムがございます。こちら10時から生涯学習センターの2階さんあいホールで行われる予定でして、参加者は、各中学校と九産高校、福岡常葉高校、武蔵台高校、あと筑紫高校がもしかしたら出席がかなわないということですけども、参加の予定となっております。

こちらはSDGsを考えるというテーマを上げられておまして、こちらは僭越ながら私がコーディネーターをさせていただくことになっております。こちらは久原教育委員さんも十数年前にコーディネーターを務められたということで、大先輩の前でということで緊張するんですけれ

ども、しっかり頑張らせていただこうと思っております。

以上でございます。

○教育長：ありがとうございました。いろいろと盛りだくさんでした。市民フォーラム、頑張ってください。

○社会教育主事：ありがとうございます。

○教育長：期待しています。

○教育長：それでは、各課等からの報告を終わりたいと思います。続きまして、その他に移りたいと思います。教育委員の皆様、また、部課長からあればお願いします。

○潮見教育委員：先ほど生涯学習課長の報告のときに言い忘れましたけども、10月にパープルフェスタがありました。私も参加させていただいたんですが、そのときに岡先生の講話がありまして、そのときおっしゃっていたことがつくづく身にしみました。人が集まってつながって地域をつくっていくというお話をされたかと思うんですけど、それをたくさん聞いていた方もいらっちゃって、ただ、実際のフェスティバルを見たときに、こういうときだから本当に仕方なかったんだろうとは思うんですけど、閑散として、フェスティバル2日ともちょっと、展示で出品された方たちもボランティアで参加された方たちも寂しい思いをしてらっしゃったようです。

ボランティアで私が出させてもらったとき、同窓会みたいで本当に楽しかったんです。何年かぶりにお会いできて、この場で会って、つながってるんだなということを実感できて、うれしくなって帰る、元気をもらって帰ってまた活動するというので、こういうことなんだというのを岡先生のお話と同時にしみじみ感じました。早く普通に前のようなフェスティバルができるような社会になればいいなと思うんですけど、ほかのコミセン祭りの話を聞くと、すごくにぎやかにできたところもあると伺っていますので、また来年、再来年に向けて何か企画を考えていただけたらいいかなと思いました。本当にお疲れさまでした。

○教育長：ありがとうございました。

○教育長：ほかに質疑ございませんか。

○（特になし）

○教育長：これもちまして、令和4年第10回筑紫野市教育委員会定例会を閉会といたします。